

# Unas 1.800 personas se han licenciado en la UNED en Ciudad Real en 32 años

*El Centro Asociado de Valdepeñas celebró ayer una mesa redonda con motivo del Día de la UNED*

**M. G. - EFE**  
VALDEPEÑAS

Unas 1.800 personas han obtenido una licenciatura universitaria a través de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), en los 32 años que lleva funcionando en la provincia de Ciudad Real esta institución académica, cuya sede central se encuentra en Valdepeñas.

Así lo ha indicado el director del Centro Provincial Asociado a la UNED "Lorenzo Luzuriaga", Salvador Galán, que ha cifrado en más de 50.000 las personas que han pasado por la institución académica, tanto en la sede central de Valdepeñas, como en las extensiones de Alcázar de San Juan y Puertollano.

Galán ha destacado la evolución de la universidad no presencial en la provincia, que inició su actividad en el curso 1979-1980 con 315 estudiantes y 25 tutores y actualmente tiene 3.100 alumnos que pueden elegir entre las 27 titulaciones que se imparten, además de los cursos de acceso para mayores de 25 y de 45 años, que son atendidos por 105 tutores.

Asimismo, ha hecho hincapié en los beneficios que ha aportado el centro provincial a la sociedad ciudadrealense, al dar la posibilidad de obtener una licenciatura o diplomatura a personas que no podían trasladarse a estudiar en



Salvador Galán y miembros de la mesa redonda

universidades presenciales o que no pudieron completar su formación.

También ha evolucionado mucho el perfil del alumno, ya que en principio eran personas que no pudieron estudiar y accedieron a una formación superior con 30 ó 35 años, mientras que en la actualidad la edad media del alumnado en algunas carreras como Psicología, Trabajo Social o Educación Social ronda los 20 años.

"Suelen ser alumnos que han completado sus estudios medios y superado la prueba de acceso a la universidad, pero que por cau-

sas económicas, no pueden continuar su formación", ha subrayado.

Las carreras o grados más demandados en el Centro Provincial Asociado a la UNED, que este año cuenta con un presupuesto de 1,2 millones de euros, son Psicología, Derecho, Trabajo Social y Educación Social, ha explicado Galán.

Se ha referido además a la gran diferencia en el coste por alumno con las universidades presenciales, ya que en éstas el coste medio supera los 6.500 euros mientras que en la UNED se sitúa en torno a 2.500 euros anuales. □

## ► Ex alumnos hablan de su experiencia

El Centro Asociado "Lorenzo Luzuriaga" de Valdepeñas celebró ayer con una mesa redonda el Día de la Universidad Nacional de Educación a Distancia y conmemoró el 40 aniversario de la UNED a nivel nacional.

Pedro Jesús Sánchez, secretario del centro valdepeñero explicó que en la mesa redonda, ex alumnos que se licenciaron en el Centro Asociado a la UNED hablarían de su trayectoria por esta universidad, como fueron Félix Bellido, licenciado en Derecho y empresario;

Antonio Cifuentes, licenciado en Psicología y profesor tutor; y Vicente Maroto, licenciado en Derecho y secretario judicial. También se procedió a la entrega de bandos y diplomas a los alumnos que pasaron el año pasado el Curso de Acceso. "Queremos que los alumnos del Curso de Acceso vean que es una puerta que se abre. La UNED ofrece oportunidades que otras universidades no pueden ofrecer y cumple una labor social". Comentó que entre el 60-80% de los estudiantes con algún tipo de discapacidad

asisten a la UNED.

Al preguntarle como está afectando la crisis a la UNED, Pedro Jesús Sánchez respondió que la situación económica actual ha hecho que el Centro Asociado de Valdepeñas haya aumentado su número de alumnos un 35% en los últimos años.

"Hay mucha gente sin trabajo que quiere prepararse. También se ha dado un aumento de alumnos jóvenes que ven en la UNED una manera más económica de poder estudiar. La UNED da soluciones a los problemas actuales".